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Решения XX съезда КПСС—
Б ЖИЗНЬ

Партийная организация института приближается к важ
нейшему этапу в своей жизни —  отчетно-выборному собра
нию, которое будет проходить 15 и 16 ноября̂ .

Собрание подведет итоги работы партийной организации 
за время, прошедшее после XX съезда КПСС, который озна
меновал исторический поворот во всей деятельности Комму
нистической партии Советского Союза. Именно поэтому на
ши коммунисты с большим интересом ожидают этого собра
ния. Они обсудят первые результаты работы партийной ор
ганизации в духе претворения в жизнь исторических реше
ний съезда. Кое-что уже сделано, пересмотрены и улучшены 
учебные планы и программы, повысилась дисциплина и ор
ганизованность, улучшилась подготовка специалистов.

Однако собрания, которые проходят на, факультетах и в 
отделах, показали, что в отдельных случаях, как. например, 
на механико-машиностроительном и энергомашиностроитель
ном факультетах, парторганизации не добились успехов в 
выполнении решений XX съезда. Коммунисты этих факуль
тетов собираются только еще обсуждать свои планы. Такое 
отношение к делу является совершенно нетерпимым.

Необходимо коренным образом улучшить -всю идеологи
ческую и агитационно-пропагандистскую работу, что тре
бует глубокой перестройки методов и форм ее ведения.

Такими агитаторами должны стать все наши коммуни
сты, а для этого надо значительно повысить ответственность 
членов партии за свой идейно-теоретический рост. Каждый 
агитатор и пропагандист обязан упорно и страстно разъяс
нять в массах политику нашей партии и правительства. 
Именно страстности требовал великий Ленин от настоящего 
агитатора.

Решения XX съезда КПСС требуют от нас прежде всего 
повышения качества выпускаемых специалистов. С этой 
целью дирекция провела ряд организационных мероприятий, 
которые принесли некоторые результаты в обучении студен
тов. Однако надо еще много и серьезно поработать над тем, 
чтобы инженеры-политехники обладали более прочными зна
ниями. Для этого институт имеет сейчас реальные возмож
ности в течение 3 —  4 лет создать современную лаборатор
ную базу.

Одним из основных путей для этого является организа
ция в институте проблемных лабораторий по решению пра
вительства, а также выполнение других научных работ, 
имеющих народнохозяйственное значение. Оснащение наших 
лабораторий новейшим оборудованием находится сейчас в 
непосредственной зависимости от выполнения плана научно- 
исследовательских работ.

Решение этой задачи может быть успешно! если пар
тийные организации факультетов и отделов действительно 
по-боевому будут бороться за сроки и качество выполнения 
основной научно-исследовательской тематики.

Самое активное и принципиальное, не взирая на лица, 
обсуждение всей деятельности партийного комитета за истек
ший период на отчетно-выборном собрании поможет комму
нистам наметить конкретный план дальнейшей борьбы за 
реализацию решений XX съезда КПСС.

И. ГРУЗНЫХ, 
секретарь парткома

Наши товарищи

Н а снимках: (наверху) Юрий 
Байков, студент 457-6 группы, от
личник учебы.

Внизу —  активны й общ ест
венник, комсомолец-отличник, сту 
дент 5 курса физико-механиче
ского ф акультета В ладимир Н а за 
ренко.

Фото дипломанта 
К. Попкова

★ —

Н едавн о  закончился VI I I  съезд  Коммунистической партии К и
тая . К итайские юноши и девуш ки, обучаю щ иеся в наш ем институте, 
с  неослабны м интересом следили за  работой партийного съезда .

Н а снимке: студенты Гун Ю ю ань-ю ань, В ан Ж уй-лин, Ц ж у  
Л ин-ю й обсуж даю т решения и м атериалы  съезда.

Фото диплом анта К. Попкова

ЧТО  П О К А ЗА Л А  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н А Я  П РА К Т И К А

Важный этап учебного 
процесса

Производственная практика 
является неотъемлемой частью 
учебного процесса. На предприя
тиях студенты знакомятся с пе
редовой советской техникой, про
грессивными методами труда, за
крепляют и дополняют теорети
ческие знания, полученные в ин
ституте.

В 1956 г. производственную 
практику проходило более 4000 
студентов. Дирекция и руководст
во кафедр уделили достаточное 
внимание этому важному вопросу. 
К руководству было привлечено 
значительно больше профессоров 
и доцентов института. Это позво
лило многим студентам предоста
вить практику непосредственно 
на рабочих местах, а значит, ак
тивно участвовать в производст
венной и общественной жизни 
предприятий.

Так, например, студенты 
440/2 группы тт. Захарченков, 
Целоусов, Сидоров и другие са
мостоятельно работали операто
рами на различных машинах 
строительных участков «Сталин- 
градводстроя» и заслулшли хо
рошие отзывы со стороны произ
водственников. Активно участ
вовали в разработке рационализа
торских предложений, оказывали 
помощь в составлении техниче
ской документации студенты 
440-й группы тт. Иванов. Капи
ца, Курашев, Паленов. Их труд 
был отмечен в газете «Строитель 
.коммунизма».

Практиканты 424/1 и 424/2-й

групп электромеханического фа
культета трудились на заводе. 
Всем им были предоставлены 
рабочие места.

Однако не везде производствен
ная практика ироходила успешно. 
На многих предприятиях (Воро
нежский экскаваторный завод, 
Николаевский завод «Дормашин» 
и другие) студентам не представ
лялись рабочие места. Неоргани
зованно проходила практика на 
«Уралмашзаводе». Группа студен
тов пятого курса специальности 
литейного производства прибыла 
на место на неделю позже срока. 
Студентки металлургического фа
культета тт. Лодейщикова, Вол
кова и Бартнева прибыли на 
практику позднее на 4 дня и по
кинули ее на 8 дней раньше,

| чем следовало.
| Имелись случаи недисципли- 
I нированности наших студентов и 
| во вне заводской обстановки. Сту- 
: денты 533-й группы, проходив
шие практику на Таганрогском 
завСде «Красный котельщик», 
встретившись с инженерами, 
бывшими студентами ЛПИ, отме
тили эту встречу пьянкой и де- 

| бошем.
Все эти недостатки должны 

, быть устранены в будущем. Ведь 
! практика —  важный этап учеб- 
I ного процесса.

П. СТОЛЯРОВ, 
заведующий отделом произ
водственной практики

На рабочих местах

Первые 
занятия 

в кружках
15 октября в нашем институте 

начался новый учебный год в се
ти партийного просвещения.

Первые занятия состоялись в 
кружках, организованных при 
партийной организации управле
ния института.

К началу первого занятия 
кружка по изучению биографии 
В. И. Ленина собралось большин
ство слушателей. Руководитель 
кружка В. Т. Масленников на 
первом занятии рассказал о со
держании пятой главы книги 
биографии В. И. Ленина.

Началась учеба и в кружке по 
изучению политэкономии, кото
рым постоянно руководит М. Н. 
Игрицкая. На первом занятии она 
познакомила слушателей с про
граммой кружка, с предметом по
литэкономии и' предложила слу
шателям к следующему занятию 
повторить 11-ю главу учебника 
по политэкономии.

Первое занятие состоялось и в 
третьем кружке управления ин
ститута.

Если говорить откровенно, т< 
прохождение практики студента
ми в качестве дублеров не давал< 
до сих пор хороших результатов 
Формально студенты были прик
реплены к бригадам, обслужива
ющим тот или иной агрегат, ж 
практически не привлекались I 
работе, а сами студенты, как пра
вило, также не проявляли ини 
циативы.

Зачисление практикантов н 
оплачиваемые рабочие места соз
дает настоящие условия для при
обретения производственных на
выков —  такое мнение высказал 
начальник рафинировочного цех; 
К. Н. Дзахов на совещании, соз
ванном главным инженером ком 
бината «Североникель» В. Я. По 
зняковым. 'Гов. Дзахова поддер
жали другие руководители про 
изводственной практики.

Несмотря на то, что зачисление 
на оплачиваемые рабочие места 
было связано с рядом трудностей 
для завода, главный инженер дал 
соответствующее распоряжение. 
Результат этого мероприятия не 
замедлил сказаться. Все бригади
ры стали интересоваться: дали 
ли им студентов? Практиканты 
немедленно получили работу, по
чувствовали себя участниками 
настоящего дела.

Некоторым товарищам было 
первое время тяжело: отвыкли от 
физического труда, не было на
стоящей сноровки. Но постепенно 
ими усваивались наиболее рацио 
нальные приемы. Студенты дли
тельное время обслуживали одиг 
из основных металлургические 
агрегатов— электропечь для плав
ки никелевой руды или печи для 
обжига ботома. Практиканты не

только освоили приемы и будут в 
состоянии впоследствии оценить 
труд рабочего, но и хорошо узна
ли устройство агрегатов, уход за 
ними, в деталях ознакомились с 
сущностью протекающих; в печи 
процессов плавки руды.

На заводе была создана комис
сия, состоявшая из цеховых ин
женеров, руководителя практикой 
от института и начальника тех
нической учебы комбината инже
нера Тутаевой. Этой комиссии 
студенты сдавали экзамены. Семь 
студентов —  В. Шилеяков, А. Та- 
наев, Н. Копчушкина, Г. Сиприя, 
П. Лакатош, Т. Стрельченко, Аб- 
рамина —  получили отличные 
оценки, 14 —  хорошие и только 
2 —  удовлетворительные.

Практиканты получили квали
фикации электроплавильщиков, 
конверторщиков, печевых, горно
вых, катодчиков и т. п. 13 сту
дентам присвоены шестые и 10—  
пятые разряды. Бригадиры про
сили особо отметить хорошую ра
боту студентов Е. Самусика и 
Е. Иванова.

Всегда ли, однако, могут заво
ды обеспечить студентов рабочи
ми местами? Нет! Это происходит 
потому, что на завод одновремен
но направляется большое число 
студентов из разных институтов. 
Поэтому выезд на практику в ко
личестве не больше одной группы 
на предприятие и в период, когда 
там нет товарищей из других ву
зов, является необходимым усло
вием прохождения практики на 
рабочих местах.

А. ЖУРИН, 
доцент, руководитель произ
водственной практикой
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К  о м с о м о л ь с к  а  я  о/с и  з и  ь

Отчетный доклад не удовлетворил собрание
Председатель объявил отчетно- стве. Нам необходимо значитель 

выборное собрание комсомольской но улучшить качество подготовки 
организации инженерно-экономи- молодых специалистов, особенно 
чсского Факультета открытым. :стро ставятся вопросы экономи 
Докладчик, секретарь бюро ю ского образования. Поймите, то 
ВЛКСМ факультета, Евгений вариЩи,- что деканат, кафедры не 
Тюрин вышел на трибуну. смогут без вас провести это в

Он начал с цитаты и целого жизнь. Почему же молчат на со 
ряда общих фраз, как-то: «Каж- брании пятикурсники? Они за 
дый комсомолец должен быть канчивают обучение, и многое 
прежде всего и помимо вес. о, могут подсказать нам. 
хорош о успевающим студентом, При защите дипломных проек 
добросовестно относиться к ака- тов в прошлые годы оказалось 
демическим занятиям и изучать 1ГТ0 часть товарищей не знала 
преподаваемые дисциплины не элементарных экономических во- 
только в период экзаменацион- просов. Есть недостатки и в про- 
вых сессий, а  в течение всех л я - , ведении ̂  производственной прак- 
ти лет ( ? ! )»  Секретарь призвал тжки- *^о  Еселг этом много гово- 
присутствующих извлекать мак- Рят в аудиториях, в коридорах 
симальную пользу из произвол- 15 общежитии. Почему же не за- 
ственной практики. Можно было тронуты эти вопросы н а  комсо- 
ожидать, что после вступления . мольском собрании? 
секретарь подробно расскажет о ’ выступление т. Ш ахиджаняна 
том, как занимались комсомоль- затронуло. В  президиум посыпа- 
цы, как  они боролись за  образ- лись записки с просьбой дать 
цовую постановку учебно-воспи- , слово, 
тательного процесса. Этого, к со- \ —  Второй год мы говорим о 
жалению, не произошло. Секре- том, что не знаем курсов «Эконо- 
тарь бюро ВЛКСМ факультета го- мика энергетики» и «Экономика 
верил о постановке спортивной социалистической промышленно- 
работьт и о развитии художест-, сти», —  так начала свое высту- 
венной самодеятельности, о вое- пление заместитель сркпетаоя 
кресниках и озеленении студго- факультетского бюро ВЛКСМ Га- 
родка, о комсомольских рейдах и лина Акинтьева. —  Руководите- 
«  труде в колхозе, о шефстве над ли кафедры энергетики, препо- 
школами и об оргработе... Словом даватели которой читают курсы, 
обо всем, кроме основного: как об этом знают, но все остается 
ж е  студенты овладевают знания- по-прежнему. Кого из н ас гото- 
МИ? | вят? Этот вопрос до сих пор ос-

Секретаря слушали не очень тается для нас загадкой, 
внимательно. Чувствовалось, что Галина Акинтьева говорила 
доклад не взволновал комсомоль- рячо, чувствовалось, что эти во- 
цев. Это сказалось и  н а  ходе просы глубоко волнуют ее. Она 
прений. I поведала собранию о • своих пер-

Уж е первая из выступивших вых разочарованиях во время 
на собрании комсомолка Лариса производственной практики, ког- 
Иванова завела разгово» о худо- {Да  в бухгалтерии станции выяс- 
жественной самодеятельности. пилось, что студенты многого не 

Но вот на трибуне член бюро знают. Слабые знания дали сеоя 
ВЛКСМ И  курса Анатолий Селю- почувствовать и в плановом от- 
тин. Он руководил академиче-; деле...
ским сектором. Казалось бы, что ; Плохой организации производ- 
вот он сейчас и расскажет собра- ственной практики студентов по- 
нию о том, как комсомольское святила свое выступление Тамара
бюро боролось за успеваемость. 
Н о... он  произнес:

—  Я  хочу сказать о комсо
мольской стройке...

Один за д р у г и м  выступали ком
сомольцы. Все их вы сказы ва

ния —  о самодеятельности, спор
те, работе в колхозах, и ни сло
ва о том, что стоит на первом 
плане, —  об учебе.

Из 7 человек никто не затро
нул вопроса академической успе-> 
ваемости. Преподаватель факуль
тета В. М. Ш ахиджанян не вы
держал и выступил.

— Я  внимательно слушал то
варищей, —  сказал он, —  и у 
меня создалось впечатление, что 
комсомольское собрание п р о х о д и т  

не в стенах 324-й аудитории, а 
в клубе или в спортивном обще-

Ткаченко.

—  Нам дали такие темы инди
видуальных заданий, —  расск аза
ла она, —  что когда мы пришли 
с  ними н а  производство, то на
чальник планового отдела 1 ТЭЦ 
в недоумении развел руками.

На пятом курсе в 572-й группе 
студенты должны сдавать экза
мен. но курсу  «Литейное произ
водство и механическая обработ
к а» . Обработку металла резанием 
на первом курсе группа не про
ходила, и теперь для студентов 
эти вопросы совершенно незнако
мы. Об этом говорила на собра
нии студентка- 572-й группы Зи 
на Белова.

Прения приняли живой, нуж 
ный характер. Но не так 
думал секретарь Факультетской

организации Евгений Тюрин. Он 
встал и внес такое странное 
предложение:

—  Товарищи, здесь отчиты
вается комсомольская организа
ция. Надо серьезно покритико- 
ват ее работу. Есть мнение во
просы учебы обсудить потом, со
браться в конце ноября...

Комсомольцы не согласились. 
«Мы не можем ждать!»., «Эти во
просы нас волнуют больше все
го !» , «Надо сейчас говорить об 
этом, ведь до экзаменов осталось 
2 м есяца!» —  прозвучали голоса.

Слово взял Алексей Макаров и 
выразил мнение всех собравш их
ся:

—  Н а комсомольском собрании 
мы будем говорить о том, това
рищ Тюрин, что больше всего у 
н ас наболело. У  тебя в докладе не 
были подняты эти вопросы. А 
жаль! Учеба для нас гласное. Ты 
же говоришь, что это к делу не 
относится. Я  за два года впервые 
'слушаю, как  комсомольцы по-де
ловому говорят об учебе. Дай по
слушать, это же интересно и 
крайне важно для всех нас.

Снова забурлило собрание. Ком
сомольцы смело вскрывали недо
статки. Они говорили о плохом 
качестве лекций к у р са  «Электро
техника», который читает препо
даватель Г. М. Коновалов, о том, 

425-я аудитория мало пригод- 
для слушания лекций, что 

нужно пересмотреть порядок про
ведения практики студентов... С 

комсомольского собрания 
прозвучали справедливые упреки 
и в адрес членов партийного бю
ро факультета, ни один из кото
рых на собрании не присутство
вал.

Стрелки аудиторных часов по
казывали начало одиннадцатого, 
когда выступил и. о. декаиа фа
культета П . Н . Батуров. Он при
вел тревожные факты. Десять 
процентов принятых на факульте
те ежегодно отчисляется за неус
певаемость. Сейчас намечены к 
отчислению 8 человек. В се  они—  
студенты IV  курса.

Это выступление снова взвол
новало комсомольцев. Кое-кто ви
новато опустил голову, чувст
вуя на себе взгляды товарищей. 
Но время позднее. Много отняло 
минут общее выступление секре
таря комсомольской организации 
факультета, которое не задало 
тон собранию.

В комсомольских организациях 
института начались отчетно-вы
борные собрания. Они должны 
пройти иод знаком серьезного 
внимания комсомольцев к акаде
мической успеваемости, к  вопро
сам воспитания, вскрыть недо
статки в подготовке будущих ин
женеров. Об этом нельзя забы
вать!

Т. КУНКОВА

В лаборатории электрометаллургии черных металлов нашего 
института под руководством ассистента Б. Г. Чернова ведется науч
ная работа по разработке методов плавки жаропрочных сплавов 
в вакууме и защитных атмосферах.

Н а снимке: ассистент кафедры электрометаллургии черных ме
таллов Б. Г. Черное следит за ходом плавки металла в электро
вакуумной печи.

Фото студентов А. Григорьян и И. Карасова

Научные исследования 
по жаропрочным сплавам

Н а металлургическом факуль
тете состоялось совещание со 
трудников. занимающ ихся р а зр а 
боткой научны х проблем но ж а 
рой оочи ы м сплавам.

Декан факультета профессор 
А. С. Тумарев в своем выступле
нии отметил, что если в прошлом 
году научные исследования ве
лись неудовлетворительно, то 
1956 год кафедры встретили бо
лее подготовленно.

Профессор А. С. Тумарев рас-

Кафедра металлургии и элек
трометаллургии стала занимать
ся изучением вопроса выплавки 
ж аропрочны х сплавов в вакууме 
и инертных газах. Ассистент этой 
кафедры Б. Г. Чернов рассказал , 
что в результате исследований 
получены данные по анализу га
за и по поведению отдельных хи
мических элементов во время 
плавки в вакууме.

Над тремя разделами из обла
сти ж аропрочны х сплавов —  ли-

сказал также, что на кафедре об- тсйныс своиства жаропрочных

щей металлургии проводит изу- сплавов< техноЛогия разливки и
чение скорости окисления Лхаро- взаимодействие металла с мате-
прочных сплавов в воздухе в су- м ф _  трудится кол_
хом состоянии и в кислороде в леЕрив кафодры ЛИТ(!Й^ Г0 Щ)0Н3.
сыром.

Об исследовании строения 
сплавов методом ультрафиолето
вой микроскопии сообщила при
сутствующим сотрудница лабо
ратории металловедения и тер
мической обработки Л. П. Зай
цева. Ассистент .кафедры пласти
ческой обработки металлов Н . П.

подства. О том, как  ведутся ис
следования, рассказал  доцент 
Ф . Д. Оболенцев. Заведующий ка
федрой металлургических печей 
профессор М. А. Кузьмин остано
вился на разработке новых мето
дов безтигельной плавки.

Участники совещания решили
Белоусов информировал о том, систематически собираться на та- 
как идут исследования по вопро-1 кие совещания, где обсуждать ход 
су  деформируемости жаропрочны х научных работ по жаропрочным 
сплавов. ! сплавам.

^ ///////////////////////////////////////////////^ ^ ^ ^ ^

В Л АБО РАТО РИ И  ЭКСП ЕРИ М ЕНТАЛЬН ОЙ  ЯДЕРНОЙ  ФИ ЗИ КИ
Несколько лет назад коллектив 

кафедры экспериментальной ядер- 

ной физики совместно со студен

тами старших курсов установили 

и запустили бетатрон —  установ

ку для ускорения электронов. 

Сейчас на этой установке ведутся 

учебные и экспериментальные р а 

боты.

Н а левом онимке: сотрудники 

лаборатории экспериментальной 

ядерной физики готовятся к запу

ску бетатрона. Слева направо: 

старший инженер К- С. Шилков, 

учебный мастер Н . П. Яблоков, 

ассистент Ю . С. Коробочко и ди

пломант В. Т. Щеболев.

Н а правом снимке (слева на

право) : дипломанты физико-меха
нического факультета тт. Иванов; повышения интенсивности пучка I «месте с у  
и Щеболев замимаются вопросами! электронов на выходе бетатрона.! Яблоковым

пучка [ Вместе с учебным мастерам Н. П. I приборной доакой бетатрона.
■ айтл^явом они наблюдают за Фото дипломанта К. Попкова
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Фельетон

Без всяких «если»/
О фельетоне

В  нем почти нет обязательных 
для этого ж ан ра  святой добро
детели и черного порока. Вина за 
случившееся ложится на всех 
участников этой истории, кото
рая  началась почти год назад.

Предистория
1955 год. Н оябрь . Дождливым 

и  холодным вечером в одной из 
комнат 6-ф корпуса собралась 
группа студентов и студенток для 
встречи праздника. Компания 
смеялась и танцевала. В  это вре
мя уже подвыпивший где-то Луч- 
кин (теперь группа 6 5 7 ) попы
тался войти к ним в комнату. 
Н о компания, может быть не без 
основания, отказалась принять 
его в свои ряды. Тогда обижен
ный всей д у ш о й  Лучкин ударил 
одного из пытавшихся его вы
вести —  ИГалманова (теперь 
группа 657-а). Благоразумные 
товарищи остановили чуть бы
ло не завязавш ую ся драку. Ос
корбленному Ш алманову лишь че
рез полчаса удалось выскольз
нуть из под товарищеской опеки 
и отомстить уж е спящему Луч- 
кину ударом подвернувшегося пу 
стого чайника. Лучкин отделался 
двухнедельным хождением с р а з 
битым носом, и делу не было да
но хода.

Из-за чего написан фельетон
1956  год. 24  сентября. В  од

ной из комнат 6-ф корпуса Ш ал
манов и его ж ена отмечали день 
рождения. Чуть захмелевшие, го
сти  разбрелись но своим комна
там. Ш алманов пошел проводить 
свою жену. Вернувш ись к  себе 
в комнату, он застал там Луч- 
кина, Матвеева (группа 6 9 4 ) и 
Туманова (группа 6 5 3 ) . В  глазах 
у  Лучкина и Матвеева, только 
что вернувш ихся из ресторана, 
играл хмельной задор, «мужест
во и отвага». Дальше истина 
скрывается за разностью показа
ний Лучкина, Матвеева, Тума
нова и Ш алманова. А произошло, 
видимо, следующее.

Кульминационный момент
Лучкин: Ты помнишь, Ш алма

нов. как  прошлый год меня уда
рил? А? (подходит, ш атаясь, к 
Шалманову и, дыша винным пе
регаром. смотрит ему в глаза. 
Матвеев и Туманов кивают голо
вами).

Ш алманов: Да. было дело. Ты 
извини меня! Удар за  тобой. Вот 
тебе моя рука, давай мириться. 
(Лучкин радостно пожимает ру 
ку. Матвеев и Туманов пытаются 
его остановить). Вы , мальчики,

приходите завтра утром, погово
рим. Я  спать хочу . (Ложится на 
кровать и засыпает).

Матвеев: Если, Лучкин, его 
не удариш ь, ты нам больше не 
друг! (Делает вид, что хочет 
уйти. Лучкин, вдруг решившись, 
хватает полный чайник и уда
ряет спящего Ш алманова. Гаснет 
свет. Все уходят. Все время си 
дящий в безмолвии у приемника 
Долгов (группа 657-а) включает 
его на полную мощность. Му
зыка).

Что было дальше
Когда к Ш алманову вернулось 

сознание, он прошел в комнату 
своего товарищ а. Утром его от
везли в больницу, где после 
сложной двухчасовой операции 
находился в тяжелом состоянии.

Эпилог
Эта история разбиралась на 

студсовете 6-ф корпуса в присут
ствии представителей бюро ВЛКСМ 
и деканата. Лучкин трусливо на 
заседание не пришел. Матвеев и 
Туманов, воспользовавшись этим, 
полностью отрицали свое участие 
в содеянном. Лучкин потом оп
равдался перед товарищами:

—  Я  был пьян, плохо помню. 
Н о без подначки ничего бы не 
было. Они сказали: «Ты дрянь, 
а не друг, если не удариш ь; мы 
с тобой разговаривать не будем». 
Лучкину верят.

Студсовет решил выселить 
Лучкина из общежития и про
сить деканат и бюро ВЛКСМ об 
исключении его из института и 
комсомола. Матвееву и Туманову 
объявлен строгий выговор с пре
дупреждением. Долгову объявлен 
выговор.

Итак, порок наказан . Хочется 
еще раз подчеркнуть, что во 
всей этой истории участники фи
гурировали в состоянии подпи
тия. М ожно ли ставить точку, а 
происшествие считать исчерпан
ным? Все говорят по-разному.

Председатель студсовета Кири
лов: «В се  было потому, что они 
напились. Они бы это сами мог
ли уладить».

Бывший председатель студсо
вета: «Ж аль, что у нас есть та
кие люди. И х  надо гнать...» .

Следователь: «Если состояние 
Ш алманова будет оставаться тя
желым, то дело будет передано в 
суд независимо от его желания.

А нужно ли «если»? Участни
ки этой истории должны нести 
ответственность без взяких «ес
ли»!

Л. НАХАМКИН

Политехники—на уборке урожая

К о л х о з н и к и  г о в о р я т :  
сердечное спасибо за помощь!
Д о бр осов естн ое  

отнош ение к т р у д у
Более пятидесяти студентов 

под руководством преподавателя
А. И . Павлова работали в колхо
зе «Заветы Ильича» около ме
сяца.

З а  время уборочной кампании 
молодежь показала честное и доб
росовестное отношение к  колхоз
ному труду.

Все сельскохозяйственные р а 
боты, благодаря организованной 
помощи студентов, выполнены 
нами своевременно. Правление 
артели от всего сердца благода
рит студентов 2 9 2 /а , 2 9 3 /а , 
294/6  учебных групп и т. А. И . 
Павлова за активную помощь в 
государственном деле.

Председатель колхоза «Заве
ты  Ильича» В. СЕМЕНОВ

Все нормы 
выполнены

Почти месяц самой страдной 
норы студенты вашего института 
хорош о поработали на колхозных 
полях вместе с нашими членами 
артели.

Отрадно сказать: молодежь 
потрудилась на славу. Все нормы 
на копке картофеля и на уборке 
урож ая  зерновых политехники
ВЫ ПОЛНИЛИ.

Председатель правления кол
хоза имени М. И. Калинина 

П. КАРПОВ

Б л а г о д а р и м !
Правление колхоза имени Кра

сина Осьминского района от име
ни всех тружеников артели при
носит большое колхозное спасибо 
коллективу института з а  оказа
ние активной помощи нам в убор
ке у рож ая .

Группа студентов-политехни- 
ков, возглавляемая 0. Н . Овчин
никовым, проявила образцы тру

долюбия и организованности в 
уборке большого урож ая .

Правление еще раз сердечно 
благодарит студентов, принявших 
деятельное участие в жизни и 
работе колхоза, и т. Овчиннико
ва. к ак  хорошего организатора. 

Председатель правления сель
скохозяйственной артели име
ни Красина Б. ЛОВЯЧИН

В период подготовки к  убороч
ной к  нам в колхоз приехали 
пятнадцать студентов Политехни
ческого института, чтобы помочь 
в работах.

Это очень обрадовало всех 
колхозников. И когда наступило 
страдное время, то все дружно и 
организованно взялись за копку 
картофеля и уборку зерна.

помощью студентов
Почти месяц напряженно тру

дились студенты. Своим хорошим 
трудом они завоевали признание 
всех колхозников. С  активной 
помощью политехников мы бы

стро и без потерь собрали бога

тый урожай.

С. АЛЕКСАНДРОВ, 
счетовод колхоза

Н а ш  в к л а д
Группа студентов второго кур

са  физико-механического фа
культета в течение месяца рабо
тала в колхозе имени Красина 
Осьминского района.

Наш и студенты оказали кол
хозникам значительную помощь 
в уборке у р ож ая  зерновых и к ар 
тофеля. В  чем ж е конкретно вы
разилась студенческая помощь 
колхозу?

Они убрали 10 ,5  га картофеля,

14 га зерновых, 6 га гороха. 
Кроме того, студенты выполнили 
ряд других хозяйственных работ.

Большинство студентов добро
совестно отнеслось к своим обя
занностям и изо дня в день вы
полняло нормы. Особо заслужи
вают благодарности за работу 
студенты М. Бирюков, Ж . Бурла- 
пова, Г. Злобин, С. Павленко» 
Т. Сумбаева и А . Тимковский.

0. ОВЧИННИКОВ

Впечатление крайней бес
хозяйственности производят 
отдельные помещения 7-го кор

пуса студгородка.

Ф от  ообвин епи е
На левом снимке: учебная 

комната. Форточка здесь сло

мана, в углу стоят рамы с вы

битыми стеклами.

Н а  правом снимке: трудно 

согласиться, что это одна из 

жилых комнат. Месяц назад 

в ней обвалился потолок, но 

до сего времени ремонт не 

произведен.

Фото студента 

Э. Серебрякова

Советский человек
Вечером, уж е в сумерках, в 

дом Анны Ильиничны Ковалевой 
зашел человек.

—  Разрешите воды попить?
Утолив ж ажду, он похвалил

холодную, ключевую воду, пош у
тил о чем-то, расспросил о 
житье-бытье, узнал от собесед
ницы, что она домохозяйка, а 
муж работает в Осьмино.

—  С делами-то дома поупра
вились? —  как-то тепло и про
сто спросил незнакомец.

Хозяйка ответила, что огород 
уж е убран, картош ки нЫнче н а 
копали много, на зиму вполне 
хватит.

—  А вы не могли бы колхозу 
помочь в уборке картофеля?

—  М ожно. Почему нельзя. А 
вы кто будете?

—  Я  преподаватель. Приехал 
со студентами Политехнического 
института. Виж у, плохо у  вас в 
Луговском уборка продвигается, 
вот и решили мы совместно с

правлением колхоза поднять на 
помощь всех, кто живет в де
ревне —  и служащ их и домохо
зяек,

—  Так вы не воды напиться, 
а  агитнуть меня пришли?

—  Чего греха таить, есть та
кое намерение, —  ответил не
ожиданный гость, добродушно 
улыбаясь. —  Так что, хозяю ш 
ка, поможете колхозу?

Анна Ильинична охотно вы
звалась принять участие в кол
хозной работе и дочь свою обе
щала послать.

Так прошел по всей деревне 
Луговское преподаватель инсти
тута Александр Иванович П ав
лов. Большинство людей, с кото
рыми он беседовал, обещали в 
свободное от работы время прий
ти в колхоз копать картофель. 
Но были и такие, кто даже двери 
не открыл вечернему гостю. Тех 
Александр Иванович навестил 
утром и все ж е  добился их со

гласия в оказании помощи кол
хозу.

Это было 28  сентября. В  тре
тьей бригаде сельхозартели « З а 
веты Ильича» оставалось выко
пать еще 13 гектаров картофеля. 
До этого на уборке ежедневно 
работало 30  человек студентов и 
шефов, да колхозников выходило 
человек 8— 10. З а  день убирали 
не больше гектара.

Александр Иванович уже око
ло месяца находился в колхозе, 
но порядки в Луговском ему не 
нравились. Его удивляло бесхо
зяйственное отношение бригади
ра  Ииканорова к  колхозному доб
ру , его безответственность к ор 
ганизации труда в бригаде. Два 
бурта сортового картофеля было 
подморожено только потому, что 
Никаноров часто бывал под 
хмельком во время рабочего дня. 
Делами занимался так, между 
прочим, но о своем благополучии 
не забывал. Рабочие-шефы, н а
пример, заготовляли дрова для 
отопления бригадирского дома, а 
студенты помогли Никанорову

на  приусадеоном участке копать • 
картофель.

«Так  дело не пойдет —  решил 
про ссбя Александр Иванович,— : 
при таких порядках картофель| 
зимовать н а  полосе ост анет ся .! 
Служащ их в бригаде много, н ад о ' 
просить их помощ и». Вот после, 
этого, посоветовавшись с правле-1 
нием, и пошел на подворный об- ! 
ход жителей деревни преподава
тель Политехнического инсти
тута.

В субботу на картофельное по
ле, кроме колхозников, шефов и 
студентов, пришло 12 человек 
служащ их • и домохозяек. А в 
воскресенье уж е более 40  чело
век помогали колхозу. I I  в поне
дельник, и во вторник, и в 
остальные дни с  раннего утра на 
полях кипела работа. Сейчас в 
Луговском картофель выкопан.

В инициативе Александра Ива
новича Павлова ценно то, что он, 
как и подобает советскому чело
веку, не прошел мимо замечен
ных недостатков, не явился рав 
нодушным наблюдателем колхоз
ной действительности, а  принял

активное участие в налаживании 
дела. Ведь он мог ограничиться 
лишь работой с  вверенной ему 
группой студентов, и не больше.

Обойдя всех рабочих и служа
щих деревни и побеседовав с ни
ми, Павлов на практике доказал, 
что при правильной работе с 
людьми в . каждой колхозной 
бригаде можно найти дополни
тельные резервы рабочей силы.

Там ара Балясникова, напри
мер, работает телефонисткой в 
Кингисеппе и приехала к  родным 
в отпуск. После беседы с Але
ксандром Ивановичем она вышла 
в иоле и , все говорят, работала 
хорош о. Сумел Павлов убедить и 
буфетчицу Осьминской МТС Д. Н. 
Кузьмину, и В . И . Пастухову, и 
многих других, кто раньш е нико
гда не участвовал в массовых 
воскрссниках на колхозной р а 
боте.

В,со можно сделать, если 
имеешь горячее сердце, если есть 
желание преодолеть трудности. 
Тому много примеров дает нам 
жизнь. А. АНДРЕЕВ

(«Новая жизнь»)
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Новые издания 
технической информации

Л  а пр о эпю  р ах $алив а
XX съезд КПСС принял реше

ние об улучшении пропаганды 
новейших открытий и достижений 
в  области науки и техники.

Выполняя это /решение, кол
лектив фундаментальной библио
теки института обратил в этом 
году особое внимание на широкое 
ознакомление своих читателей с 
научными и техническими успе
хами в Советском Союзе и за ру
бежом. К услугам посетителей в 
читальных залах большой выбор 
журналов. Библиотекой выписано 
около девятисот названий ж урна
лов, в  основном научно-техниче- 
ских. Зарубежных ж урналов вы
писано почти втрое больше, чем 
в прошлом году.

В  настоящее время наш  библи

ографический отдел начал распи

сывать иностранные журналы, пе

реводя заглавия статей для поме

щения их в информационный 

бюллетень, который будет изда

ваться ежемесячно. Расширился 

и список библиографических ино

странных пособий. Впервые в 

этом году мы получаем библио

графический журнал «Обзор при

кладной 'механики», две серии 

журнала «Технические известия» 

и др.

Необходимо широко информиро
вать читателей о ряде новых ин
формационных технических мате
риалов, которые получает библи
ографический отдел в этом году. 
С зарубежным опытом знакомит 
хорош о известное научным работ
никам нашего института издание 
института научной информации 
Академии Наук СССР —  «Экс
пресс-информация», выходящее в 
18 сериях.

Это издание, составленное 
специалистами, дает рефераты 
иностранных статей, иллюстрируя 
их чертежами и фотографиями. 
Гораздо менее известно подобное 
же издание Государственной на
учной библиотеки Министерства 

----- ★

высшего образования: «Техниче
ская реферативная информация». 
Хотя внешне это издание менее 
привлекательно, чем «Экспресс- 
информация», но оно тоже очень 
ценно. Оно дает рефераты не 
только н а  иностранные, но и на 
русские статьи, главным образом 
ведомственных изданий, а  также 
рефераты по таким областям тех
ники, которые не освещаются в 
«Экспресс-информации»: гидро
техника, материаловедение, уль
тракоротковолновая техника и 
другие. Запаздывание этих рефе
ратов сравнительно с появлением 
оригинальных статей не превы
шает, как  правило, 3-х —  4-х 
месяцев и, таким образом, значи
тельно меньше, чем запаздывание 
материала в рефеоативных ж ур
налах Академии Наук.

Кроме этих изданий, библио
графический отдел получает в 
этом году издания института тех
нико-экономической информации 
Академии Н аук СССР, которые 
знакомят с новыми неопублико
ванными в печати материалами. 
Среди них: информация о научно- 
исследовательских работах, кото
рая  освещает положительные ре
зультаты и рекомендуемые к 
внедрению научно-исследователь
ские работы институтов и завод
ских лабораторий: «Обмен опытом 
по приборам и стендам, применя
емым при выполнении научно- 
исследовательских работ» и «И н 
формация о передовом производ
ственно - техническом опыте» 
предприятий различных отраслей 
промышленности. Последняя из
дается в 4-х сериях: машино
строение, внутризаводской транс
порт, промышленная энергетика 
и строительство.

Все эти материалы, несомнен
но, интересуют наших читате
лей —  научны х работников, а с 
пирантов и студентов старших 
курсов —  и могут оказать им 
существенную помощь в работе.

А. ИСАЧЕНКО, 
старший библиограф 

★-----

5 _ 7  тысяч экземпляров книг проходят ежемесячно через отдел 

комплектования библиотеки нашего института. Теперь, с  связи 

с  укреплением культурных связей с  заграницей, значительно воз

росл о количество зарубежны х книг и журналов. Одних только 

иностранных ж урналов в наш  институт поступает более 600 назва- 

ний.
Н а снимке: зав . отделом комплектования Геня Владимировна 

М арголина и библиотекарь З о я  Михайловна П анкова распаковы 

вают очередные посылки.
Ф ото дипломанта К.. Попкова

В этом году соревнования на 

осеннее первенство вузов по лег

кой атлетике состоялись в ок

тябре. Соревнования проводились 

в дождливую, холодную погоду. 

Это очень сказалось на техниче

ских результатах. Лишь восьми 

участникам удалось показать ре 

зультаты первого разряда.

Каких же успехов добились по

литехники? М ужская команда, 

как  всегда, оказалась сильнейшей 

в городе. Ж енская команда на со

ревнованиях выступала очень 

неровно. Наряду с  высокими ре 

зультатами были недостатки. Это 

сказалось на общекомандном ме

сте. По сумме очков (мужчин и 

женщин) политехники проиграли 

железнодорожникам больше вось

ми тысяч очков и, в свою оче

редь, выиграли у сильной коман

ды Университета 1500 очков. На 

четвертом месте —  ЛЭТИ, на п я 

том —  ВМИ, на шестом —  ЛТА. 

Если в командном зачете поли

техники уступили первенство 

ЛИИЖТу, то в личном первенст

ве подавляющее количество при

зовых мест заняли наш и сту
денты.

В беге на 100 метров лучший 
результат показал А. Пласкеев —  
10 ,8  сек. Участие в соревнова
ниях в Одессе не позволило ему 
бороться за звание чемпиона ву
зов в беге на 100 и 200  метров. 
Э. Озолин показал —  11 ,2  сек. 
Успешно выступили в беге на 
200  м Л. Заславский —  23 ,4  сек. 
и Б. Филиппов на 400 и 800  м. 
Они заняли 2 и 3-е места со вре
менем 52 ,2  и 2 : 01 сек.

Дипломант механико-машино

строительного факультета Э. Мак- 

лин. выиграв две дистанции —

5 .00 0  м и 3 .00 0  м с  препятст
виями, подтвердил, что он силь
нейший бегун среди студентов 
Ленинграда.

С каждым новым соревнова

нием добивается успехов и Л. За- 

белинский. Н а городских сорев

нованиях он пробежал 5 .00 0  м 

за 15 : 54 сек, а  на первенстве 

вузов он еще раз улучшил свой 

рекорд, доведя его до 15 : 42 ,4  сек.

Во всех пры жках звания чем

пионов вузов завоевали политех

ники. Прыжки в длину: Э. Озо

лин —  6 ,77 , И. Ровнер —  6 ,75 , 

Л. Лагузов —  6 ,7 4 ; тройной 

прыжок: дипломант Р. Дружин- 

ский —  14 ,99 , Л. Лагузов —  

14 ,96 . Прыжки в высоту: И. Бер- 

жин —  185 см., В . Гартманов и 

Б. Черенковский взяли высоту 

175 см. Прыжки с шестами вы

играл А. Костенко, прыгнувший 

на 3 м 70 см.

В метаниях успешно выступил
С. Барков, завоевавший в четвер
тый раз звание чемпиона вузов 
по толканию ядра. В  метании ди
ска он потерпел поражение от 
первокурсника Текстильного ин
ститута Некрасова, метнувшего 
диск на 45 м. Результат Б арко
ва —  44  м 35 см.

А. Захарченко занял два 
третьих места в толкании ядра 
и метании диска: 12 м 81 см и 
42 м 70 см. Хорошие результа
ты показали также Е. Слукин 
в метании диска —  37 м 98 см 
и В . Яковлев в толкании ядра—  
12 м 58 см.

В соревнованиях по пятиборыо
В . Сычев и 3. Патер заняли вто
рое и третье места. Благодаря 
успешным выступлениям пяти
борцев В . Сычева, 3. Патера и
А. Полянского команда институ
та вышла на второе место.

Ж енская команда института в 
этом году пополнилась сильными 
спортсменами: Л. Донниковой, 
Т. Бычковой, Т. Шутовой, М. Ка- 
лаевой. Лидия Дойникова дважды 
завоевала звание чемпиона вузов 
но толканию ядра —  13 м 03 см 
и метанию диска —  37 м 58 см. 
Оба результата являются новыми 
рекордами института. 'Г. Бычкова 
стала чемпионкой вузов по ме
танию копья. Ее результат —  
40 м 55 см является также до
стижением института, М. Калае- 
ва, прыгнув в высоту 145 см, 
заняла второе место. Н. Кузьмина 
была сильнейшей в пятиборье 
среди политехников.

Н аш а команда выступала хо^ 
рошо, организованно. Она стойко 
боролась с опытными противни
ками.

К сожалению, не все участни
ки соревнований —  первокурс
ники показали пример высокой 
дисциплины и порядка. Н апри
мер, Е. Палий, М. Калаева, А. Ф и 
липпова, Л. Иванова, II . Тимофее
ва и Т. Тооль не явились на со
ревнования. Поэтому команда ин
ститута проиграла ЛИИЖТу
8 .000  очков.

Для того чтобы добиться бо
лее высоких результатов на со
ревнованиях, нужно уж е сейчас 
приступить к регулярным, си 
стематическим тренировкам. Это 
тем более необходимо сделать, 
так как  в 1957 г. будет прохо
дить Всесоюзная спартакиада 
студентов, где наш  коллектив вы
ступит к ак  сильнейший вуз Ле
нинграда .

В. СТЕПАН ОВ,
старший преподаватель ка
федры физвоспитания и 
сперта
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Фото студента 3. Скурлатова.

Недавно по инициативе комите
та ДОСААФ и комитета комсомо
ла института студенты метал
лургического и физико-механиче- 
ского факультетов совершили по
ход на учебном корабле ДОСААФ 
в Финский залив.

Первый выход на корабле вы

пал в хорош ую солнечную пого

ду. В  пути следования студенты 

знакомились с местами боев в 

период блокады Ленинграда и с 

историческими местами города. 

Исключительный интерес вызвал 

среди молодежи город Кронштадт 

и форты, мимо которых проходил 

корабль.

Н а обратном пути корабль за 

шел в Петродворец.

Первый выход в Финский за 

лив, в котором приняло участие 

сто студентов, принес много ин

тересных впечатлений.

Такие выходы будут практико

ваться и в дальнейшем.
На снимках: участники похода 

слушают объяснения председате
ля комитета ДОСААФа институ
та Г. А. Олешко (в центре) об 
артиллерийском вооружении к о
рабля.

Импровизированный концерт 

студентов н а  корме корабля во 

время похода.

О с е н н е е  п е р в е н с т в о  в у з о в  
п о  л е г к о й  а т л е т и к е


